
/一生牧養我的神/

因為知道我脫離這帳棚的時候快到了，正

如我們主耶穌基督所指示我的。並且，我要

盡心竭力，使你們在我去世以後時常記念這

些事。我們從前將我們主耶穌基督的大能和

祂降臨的事告訴你們，並不是隨從乖巧捏造

的虛言，乃是親眼見過祂的威榮（彼後一

14-16）。

彼得要離世之前，還一直叮嚀當時的信

徒，他所領受、傳揚的信仰，不是隨從乖巧

捏造的虛言，乃是真實的「親眼見過祂的威

榮」；就是回憶當初跟隨主，在變貌山上看

見主威榮的景象。雖然經過幾十年，從年輕

到年老，那幕情境仍歷歷在目。

我現在也是年老了，離世的日子也不

遠，但回憶當傳道的經歷，很多仍歷歷在

目，也如彼得，甚願傳承這份真實的信仰。
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神學院另一次的通宵禱告

跟韋詠恩神學生通宵禱告後不久，又再

發生類似的事情；也是半夜，顏建中神學生

到我的寢室說：頭很痛。我就想到陪詠恩禱

告的情形，也陪伴禱告、休息勉勵，這樣反

覆直到天快亮，他的頭已不再那麼痛，我就

說：「你睡覺不用參加早禱會。」

上午要上課之前，他起來了，我問他：

「要不要去醫院檢查？」他說：「要！」

雖然他的模式很像詠恩，但各人領受的不一

樣，保羅所言：「我憑著所賜我的恩對你們

各人說：不要看自己過於所當看的；要照著

神所分給各人信心的大小，看得合乎中道」

（羅十二3）。我並沒有要求他像詠恩一樣，

不要去醫院，我還是陪他一起去醫院檢查。
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檢查了整個上午，都沒有結果，要再過

幾天才能看到報告；後來知道是腎臟問題

引發的頭痛。折騰了一段時間後，說需要洗

腎。我覺得問題大了，如果需要洗腎，怎麼

當傳道？因為洗腎一段時間後，就要一星期

洗三次。如果是老傳道，教會體諒，可以安

排固定的地方，方便洗腎；剛要當傳道，就

不能配合教會整體的需要調動，以後怎麼當

傳道？

很多人知道建中歸入真耶穌教會的見

證，他原是職業軍人，1985年在部隊服役

期間，脊椎受傷無法站起來；9月24日從軍

醫院坐輪椅到景美教會參加靈恩佈道會，會

中得到聖靈，會後竟然可以站起來回去，轟

動了當時的教會信徒及醫院的醫護人員。所

以，該次的靈恩會他就決心受洗。

感念神的恩典，想進一步事奉神當傳

道，1999年退役，2000年進神學院，這期

間我剛好是神學院的輔導傳道，碰到了以上

所發生的事。

神給各人的功課不一樣，建中立志當軍

人，因為成長在艱苦的環境，覺得軍人是很

好的職業。他是布農族的原住民，在南部橫

貫公路的桃源鄉梅山村出生成長，生活比一

般人艱苦；所以，不在乎軍人受訓操練的痛

苦。同理，要成為基督精兵，也需要肉體、

心靈的操練。

有一次暑假實習回來，發現他帶的眼鏡

怎麼不一樣？原來他患了乾眼症，有一點

風，眼睛就會不舒服，需要帶上特製的眼鏡

隔絕風。腎臟病又加上乾眼症，看得到的這

兩樣，就很不得了，以後怎麼當傳道？我一

直掛在心上，但看他似乎不在乎，還是笑口

常開，沒有憂鬱的感覺。

後來我調離神學院，我一直注意他有沒

有洗腎。因為我父親長期痛風，就是腎臟不

好，後來越來越嚴重，醫生說要洗腎；我父

親就是百般不願意，因為洗腎就要一星期被

綁住三天，想盡各種辦法，看有沒有偏方妙

藥，還是沒有辦法，醫生說：「判斷洗腎就

是要洗腎。」

感謝神！已經超過二十年了，建中當了

傳道，可以東南西北奔走不用洗腎，乾眼症

也不重要了。雖然身體難免有一些狀況，想

到不用洗腎，這一切都不足介意了。

除了他本身的操練之外，他的妻子配合

也值得一提；進神學院時，都已有一點年紀

了，當然也都成家了，家就住在臺中。假日

不能回家時，妻子常會帶孩子來探望，顯示

全家一起事奉。當年常自我調侃說：「我們

是步（布）排族。」因為他是布農族，妻子

是排灣族，又懷念部隊的日子。

後來當了傳道，夫妻倆都能一起服事教

會，傳道娘也可以補足傳道身體的不足。孩

子長大結婚，女兒嫁給在英國非裔的傳道；

另一女兒嫁給同屬臺中太平教會的平地人，

蕭有福傳道的兒子；兒子娶了新竹五峰鄉清

泉教會泰雅族的姐妹。「你們因信基督耶穌

都是神的兒子。你們受洗歸入基督的都是披

戴基督了。並不分猶太人、希臘人，自主

的、為奴的，或男或女，因為你們在基督耶

穌裡都成為一了」（加三26-28）。在神的
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國度並不分布農族、排灣族、泰雅族、平地

的漢族、外國人，在基督耶穌裡都成為一

了。真耶穌教會真是神的國度，可以體會主

裡一家的精神。

再說雙方的家庭

顏傳道的故鄉在高雄市桃源區，哥哥、

姐姐都在那邊，他們都知道弟弟的情形，所

以也都歸入真耶穌教會，屬於寶來溫泉附近

的建山祈禱所。

傳道娘的故鄉在屏東縣泰武鄉，屬於排

灣族部落，屏東縣的原住民很多是排灣族

人。她很關心自己的族人，要將所領受的恩

典跟他們分享。後來，傳道娘的娘家親人，

也有人領受這份福音，他們也不辭路途遙

遠，到比較近的古樓或潮州教會進行安息日

禮拜。

退休前的骨刺

2007年元月我正式退休，退休前我負責

神學院又是總會負責人；2005年9月，與趙

明洋長老代表總會去東南區巡牧。

（一）東部巡牧

巡牧不久，發現我的脊椎似乎長了骨

刺；因在和平教會中午躺下休息後，要起來

卻很困難，需要扶著東西慢慢起來。在興昌

教會，趙長老給我汽車座椅的靠背，就是看

到我腰不舒服，謝謝他的貼心。

巡牧完，我順便協助那裡的靈恩佈道

會。美和教會有一位負責人會推拿，他看到

我的情況，在傳道房休息時，他好意要為我

推拿；因我跟主耶穌的默契，我就婉拒他的

盛意。

在鹽濱教會（臺東成功鎮南邊的一間小

教會）幫助信徒按手禱告時，發現我的腰

椎會刺痛，可能有骨刺，所以按手時，身體

有點向前傾斜而刺激腰椎。雖然不能靈活行

動，但主恩夠用，還可行動自如。

（二）神學院開學：主恩夠用

九月底回神學院準備開學，開學前的安

息日到南臺中教會領會。上午的聚會結束，

在傳道房休息時，有一弟兄特地來要幫我推

拿，因他推拿很內行，看到我上講臺的姿

態，知道我的脊椎有問題；我同樣婉拒他的

盛情。

晚上回到神學院。以前我洗澡都是習慣

臉盆放在地上，冷熱水溫控制好，放滿水，

才蹲下去洗臉、洗身體；想不到，那次洗完

澡要站起來時，腰椎非常痛，從此以後，我

再也不敢蹲著洗澡，都改成站著淋浴。

隔天上午，神學院開學的勉勵，我的題

目就是「主恩夠用」，將最近所遭遇腰椎痛

的事，跟神學生分享；主要是勉勵大家，信

仰事奉的路，難免會有挫折考驗，不要灰心

失去信心，只要抓住神的應許，相信主的恩

典夠用，主的能力會在軟弱的人身上顯出完

全（林後十二9-10）。

感謝主！自從那次的勉勵以後，我腰椎

的痛也就這樣好了，可以行動自如，不再受

類似骨刺的困擾。                   （全文完）
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